

assises sous la présidence d'un légat du Pape, membre du Sacré Collège des cardinaux (7). Près de cent évêques, des milliers de prêtres et de religieux, des catholiques sans nombre, appartenant à toutes les classes sociales, prendront part à cette manifestation mondiale. L'Angleterre, l'Allemagne, la France, l'Espagne, l'Italie, la Belgique et les deux Amériques y enverront des représentants. Le programme des fêtes vous est connu : il comporte de touchantes cérémonies religieuses dans toutes les églises de Montréal, des heures d'adoration diurne et nocturne, des réunions d'étude ayant pour objet le culte eucharistique et les œuvres multiples qui s'y rattachent, des démonstrations extérieures grandioses en l'honneur du Sacrement ineffable institué par Jésus-Christ, comme un suprême témoignage de son amour pour les hommes, ses frères (8). — Après Dieu, le Nouveau Monde devra donc à notre vénéré métropolitain, Sa Grandeur Mgr Paul Bruchési, l'insigne honneur d'être, pour la première fois depuis que Christophe Colomb le consacra, il y a plus de cinq siècles, au Christ Sauveur, le théâtre béni de l'un de ces Congrès Eucharistiques Internationaux « qui, un peu partout, dans le Vieux Monde, ont jeté tant d'éclat et surtout fait tant de bien » (9).

« Nous avons cru, nos très chers frères, que l'occasion était favorable de vous rappeler la *doctrine catholique* concernant l'Eucharistie, de mettre en relief *l'influence* bienfaisante de l'Eucharistie sur la famille, sur la société chrétienne, sur la vie de l'Eglise, de vous dire enfin en quoi consiste le *culte eucharistique*, ce qu'il exige de nous, quelles en sont les principales manifestations privées et publiques. Cette vaste synthèse, fruit de nos veilles prolongées, n'est en somme qu'un pâle résumé des enseignements des Conciles, des Pères et des théologiens, la moëlle même des écrits, pleins de beauté et d'élévation, des meilleurs auteurs ascétiques sur la divine Eucharistie. Elle restera, du moins, comme l'expression de notre foi la plus entière et de notre amour le plus ardent envers le Sacrement

(7) Son Em. le cardinal Vincent Vannutelli.

(8) V. S. Jean, XIII. I.

(9) Mgr Bernard, lettre du 19 janvier 1910 à Mgr l'archevêque de Montréal.